



Sindicato Único de Trabajadores Autotransportistas Conexo y Similares

Felipe Aréchiga Gómez, ratificado en el Sindicato de Permisarios

Al declararse como planilla única la presentada la encabezada por "El Peque" Aréchiga Gómez, se obvió la votación en las urnas por la manifestación económica, es decir a mano levantada, con una respuesta unánime

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Por unanimidad Felipe "El Peque" Aréchiga Gómez fue reelecto al frente de la secretaría general del Sindicato Único de Trabajadores Autotransportistas Conexo y Similares de Puerto Vallarta, en la asamblea que fue presidida por el dirigente de la Federación de Trabajadores de Jalisco (FTJ), licenciado Juan Huerta Pérez, y de la Federación Regional de Trabajadores de Puerto Vallarta, don Rafael Yerena Zambrano, efectuada en el Salón "Heliodoro Hernández Loza" de la sede sindical, en donde estuvieron como invitados Jaime Aguilar Mejía, dirigente del Sindicato de Choferes y la licenciada Melisa Madero. **PÁGINA 3A**

Día Mundial de la Educación Ambiental Ponon el ejemplo y limpian en río Cuale

Participaron alumnos y profesores de la Secundaria 84 en el evento organizado por el gobierno municipal

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En el marco del Día Mundial de la Educación Ambiental, el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez coordinó una jornada de limpieza en los márgenes del río Cuale, con la participación de alumnos

y profesores de la Escuela Secundaria N° 84 "Valentín Gómez Farías". La regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la Comisión Educativa de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, informó que se llevó a cabo un trabajo

conjunto con el director del plantel, José Gómez Torres, la subdirección de Educación Municipal, que encabeza Cesáreo Torres Ceja, así como la Dirección de Servicios Públicos Municipales, SEAPAL Vallarta y la organización "Guerra contra la basura". **PÁGINA 3A**



En coordinación con el Instituto Vallartense de la Mujer Trabaja DIF en prevención de la violencia a la mujer

Se realizó la primera mesa de trabajo del Consejo Municipal para el "Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia" para la creación del Programa Integral Municipal de la materia

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la finalidad de dar atención a los sectores más vulnerables para prevenir, atender y erradicar la violencia contra las mujeres, se llevó a cabo la primera mesa de trabajo del Consejo Municipal para el "Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia", brindando por parte del Sistema DIF de Puerto Vallarta que preside María de Jesús López Delgado, la estructuración técnica

y metodológica para la implementación de políticas públicas en beneficio de las mujeres.

El director del DIF, Roberto Ramos Vázquez, externó durante la reunión la importancia de la conformación de este Consejo Municipal, para trabajar desde la prevención y erradicación de la problemática en el municipio.

PÁGINA 5A



En los 125 municipios del estado Centros de salud aplican la vacuna Covid a niños

Secretaría de Salud Jalisco lleva jornada de segunda dosis pediátrica; esta semana refuerza las jornadas

MERIDIANO/GDL, Jal.- La temporada invernal continúa y el riesgo de padecer enfermedades respiratorias como COVID-19 está presente, ante ello la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) intensificó las jornadas de vacunación para niñas y niños de 5 a 11 años que no cuentan con su segunda dosis; llevando la vacuna a algunas escuelas de educación básica seleccionadas en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG). **PÁGINA 4A**

Trending Topic

¿También Noroña?

Luego de que el diputado del PT Gerardo Fernández Noroña publicara una carta pidiendo ser considerado en la encuesta de Morena para ser el candidato a reemplazar al presidente López Obrador en 2024, Mario Delgado afirmó que sí será tomado en cuenta. Delgado Carrillo, presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, publicó un video para responder a la carta enviada por el diputado del Partido del Trabajo (PT) el pasado 25 de enero al líder partidista. "Desde aquí te reitero, Gerardo, que estás considerado para participar en la encuesta. Eres un líder indiscutible en este Movimiento de Transformación... Reconocemos tu lealtad al presidente de la República, tu lealtad a este proyecto y la manera tan combativa que has enfrentado a los 'paniaguados', como tú les dices, y a toda la bola de conservadores", afirmó Mario Delgado en un video. "La unidad es lo fundamental y estoy seguro que tú nos vas a ayudar a construirla para que este proceso de transformación nos dure muchos años. Bienvenida, Gerardo, eres nuestro amigo y siempre vas a estar con nosotros", enfatizó el líder de Morena.

Registrados en el Congreso de Nayarit Seis aspirantes a comisionado de Atención Integral a Víctimas

"El proceso no debe ensuciarse cuando hay dolor y cuando hay sensibilidad": diputada Alba Cristal

MERIDIANO/Tepec, Nay.- Cumpliendo con los lineamientos de la convocatoria, la Cámara de Diputados en su 33 Legislatura, realizó el Foro de Consulta Pública en el marco del nombramiento de la o el comisionado ejecutivo de Atención Integral a Víctimas.

La presidenta del Congreso local, diputada Alba Cristal Espinoza Peña, anticipó que "el compromiso que la 33 Legislatura tiene es legitimar los procesos; en todo momento buscamos incansablemente sean públicos, y aquí levanto la voz y pido a la sociedad con mucho respeto". **PÁGINA 7A**

Dirección de Obras Públicas Reparación vialidades en diferentes zonas

La instrucción del Profe Michel es optimizar trabajos en beneficio de los ciudadanos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Personal de la Dirección de Obras Públicas en el municipio de Puerto Vallarta continúa con las constantes labores de rehabilitación y mantenimiento en vialidades, así como otros trabajos,

en seguimiento a las instrucciones del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, de seguir optimizando los trabajos para beneficio de la ciudadanía.

PÁGINA 3A

NUESTRAS PLUMAS

Volantín
 SALVADOR COSÍO GAONA

TEMORES ALEMANES

El argumento de Ucrania para pedir tanques de guerra es claro. Insiste en decir que pueden marcar la diferencia, ayudando a sacar a las tropas rusas del territorio ucraniano lo que le daría una ventaja a Kiev. Para su fortuna, aunque no sabemos si para el resto del planeta, Alemania y los Estados Unidos de América del Norte ya han respondido positivamente a su solicitud. **PÁGINA 2A**

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

El argumento de Ucrania para pedir tanques de guerra es claro. Insiste en decir que pueden marcar la diferencia, ayudando a sacar a las tropas rusas de territorio ucraniano, lo que le daría una ventaja a Kiev. Para su fortuna, aunque no sabemos si para el resto del planeta, Alemania y los Estados Unidos de América del Norte ya han respondido positivamente a su solicitud.

Alemania produce la gran mayoría de los tanques pesados modernos en Europa, los Leopard 2. Al menos unos 2.000 están repartidos entre los aliados occidentales, y Alemania es dueña de sus licencias de exportación.

Esto quiso decir que, mientras dudaba, otros países como Polonia, que está ansioso por enviarle tanques a Ucrania lo más pronto posible, no han podido hacerlo. Necesitaban la luz verde de Berlín para poder reexportar los tanques.

Todavía falta que se enseñe a los soldados ucranianos a usar los vehículos, y no está claro cuántos y qué tan rápido puedan llegar a Ucrania.

Pero las dudas persistentes en Berlín -incluso mientras Rusia cometía abuso tras abuso a los derechos humanos en Ucrania- llevó a una enorme presión de parte de los aliados occidentales quienes, hasta ahora, habían estado entusiasmados por mostrar una imagen de unidad frente a las agresiones rusas.

La decisión del canciller alemán, Olaf Scholz, dividió también a su país, incluidos su coalición de gobierno y su propio partido, el SPD.

“Liberen a los leopardos”, era el eslogan que se escuchaba en concentraciones periódicas a las afueras del parlamento alemán, al tiempo que se llevaban a cabo los debates sobre si enviar los tanques o no.

¿Que era lo que le causaba tanta consternación a Scholz?

El peso de la historia. No se puede dejar de hacer énfasis en el peso



TEMORES ALEMANES

histórico que sienten los líderes alemanes en la actualidad.

Este viernes es el día de recuerdo del Holocausto. Un letrero inmenso que proclama “Nosotros recordamos” se erige en el Reichstag de Berlín.

Por haber sido el agresor en dos guerras mundiales, muchos alemanes son reacios a que su país se convierta en el principal proveedor de tanques a Ucrania.

El *zeitenwende* o “punto de inflexión” en Alemania que anunció el canciller Scholz poco después de que Rusia invadiera Ucrania es muy significativo. Tanto para Alemania, como para toda Europa.

Berlín prometió invertir masivamente en sus fuerzas militares reducidas y anticuadas, en un esfuerzo por tener un rol mucho más asertivo en la defensa de Europa. Una verdadera ruptura con la timidez alemana después de la Segunda Guerra Mundial y su preferencia de dejar que sean sus aliados los que manejen los temas de seguridad.

Esta “transformación” ha tenido algunos tropiezos y está lejos de estar finalizada, pero ha comenzado sin duda, y eso representa un gran cambio para Alemania.

Desde la Segunda Guerra Mundial, Berlín ha sido reacio a tomar el liderazgo, pero al ser la economía más grande de Europa es lo que, en

muchas ocasiones, sus aliados han esperado que haga.

Otros inconvenientes con el envío de tanques

Volviendo al debate de los tanques, otra sensibilidad que Alemania tiene que superar es que su Leopard 2 vayan a usarse contra soldados rusos.

Los alemanes sienten una responsabilidad muy profunda por la matanza de millones de rusos durante las dos guerras mundiales.

Un tema un poco más lejano, pero no desligado del todo, es que una gran parte de la sociedad alemana -particularmente en la sección oriental del país que fue comunista durante décadas- se siente tradicionalmente cercana a Rusia.

ONGs que monitorean desinformación rusa han reportado que muchos alemanes caen en ella.

Habiendo dicho eso, la gran mayoría de los alemanes simpatiza con los ucranianos de a pie que han quedado atrapados en la mitad del conflicto.

Aunque en una encuesta hecha poco antes de Navidad, el 40% de los alemanes entrevistados dijo que entiende por qué el Kremlin culpa a Occidente por su invasión de Ucrania: por la expansión hacia el oriente de la alianza militar de la OTAN.

Olaf Scholz es un convencido de la alianza trasatlántica,

pero históricamente su partido -aunque cada vez menos hoy en día- ha fijado su mirada hacia el este, hacia Moscú, debido a las leves sospechas que EEUU y la dominación de la OTAN le generan a varios de sus miembros.

Por todas estas razones, y algunas otras que ilustraré, el canciller Scholz no quería que Alemania fuera sola, ni que se convirtiera en el principal facilitador en el frente de enviarle tanques a Ucrania.

Otra preocupación alemana ha sido que, mientras que países europeos como Reino Unido, Polonia o los Países Bajos dicen que es evidente que el Kremlin está escalando el conflicto, muchos en Alemania dicen temer que envíenle tanques pesados y otro tipo de armamento ofensivo a Ucrania puede empujar a Vladimir Putin a extremos más salvajes. Incluso el uso de armas nucleares.

Se cree que una de las razones por las que el canciller Scholz ha presionado de manera tan insistente a Washington para que también envíe tanques a Ucrania ha sido que Europa pueda sentir que tiene el poderío nuclear estadounidense involucrado y de su lado.

Al final, Olaf Scholz no quería que Alemania se erigiera y se mantuviera

sola como la principal proveedora de tanques a Ucrania.

Su repentino giro de 180 grados pudo bien ser porque se dio cuenta de que si continuaba frenando esos tanques, se podría ver a sí mismo como aislado entre sus aliados.

Algo que vale la pena tener en cuenta es que, a pesar de las controversias actuales y anteriores sobre las largas que le ha dado el canciller Scholz a la entrega de equipamiento militar a Kiev, Alemania está dentro de los principales donantes individuales de ayuda militar y humanitaria a Ucrania.

Pero como ya se comentaba el pasado jueves, Estados Unidos anunció el miércoles que enviará a Ucrania 31 tanques Abrams y empezará a entrenar inmediatamente en un tercer país a soldados ucranianos en su uso y mantenimiento.

Los tanques tardarán “meses” en llegar a Ucrania e irán acompañados de unos vehículos blindados de recuperación llamados M88, que servirán para darles apoyo, adelantó una alta funcionaria estadounidense en declaraciones a la prensa.

El Gobierno de Joe Biden ha decidido mandar exactamente 31 carros de combate Abrams a Ucrania porque esa cifra equivale a un batallón de tanques en las Fuerzas Armadas ucranianas.

Por su parte, el Departamento de Defensa estadounidense está buscando mecanismos que permitan enviar a Ucrania el equipo y el combustible que necesitan los Abrams, detalló otro alto funcionario a los periodistas.

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, tiene previsto hacer oficial el anuncio con un discurso en la Casa Blanca que empezará en breve.

Biden, además, habló este miércoles por teléfono con el canciller alemán, Olaf Scholz; con su homólogo francés, Emmanuel Macron, y con los primeros ministros de Reino Unido e Italia, Rishi Sunak y Giorgia Meloni, respectivamente, informó la Casa Blanca.

El envío de los tanques Abrams muestra el “compromiso a largo plazo” de Estados Unidos con la defensa de Ucrania y la “fuerte unidad y determinación” de la comunidad internacional.

Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

Se refrenda estatus de zona libre de barrenadores para 12 localidades de Jalisco

Municipios aguacateros, zona libre de las plagas

* A estos se le suman otros 3 municipios con decreto vigente

MERIDIANO/GDL, Jal.

En un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, el Gobierno Federal refrendó la

declaratoria a 12 municipios jaliscienses, como zona libre de las plagas del hueso del aguacate.

Este refrendo de estatus sanitario, se complementa con la vigencia de otros decretos de los años 2021 y 2022, en los que también se reconoce como territorio libre a los municipios de Quitupan, Chiquilistlán y Tepatlitlán.

En dicha publicación emitida el 24 de enero de este año, se declaran como zonas libres del barrenador grande del hueso del aguacate (*Helipilus lauri*), barrenador pequeño del hueso del aguacate (*Conotrachelus aguacatae* y *C. perseae*) y de la palomilla barrenadora del hueso (*Stenomoma catenifer*) en los municipios de Arandas, Concepción de Buenos Aires, Gómez Farías, La Manzanilla de la Paz, Mazamitla, San Gabriel, Sayula, Tapalpa, Valle de Juárez, Valle de Guadalupe, Zapotiltic y Zapotlán el Grande del Estado de Jalisco.

Cabe referir que, estos reconocimientos de zonas libres de las plagas del aguacate, se renuevan cada dos años y están a cargo del personal técnico del Servicio Nacional de

Sanidad, Inocuidad y Calidad Alimentaria (Senasica).

Por su parte, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco (SADER Jalisco) y la Agencia de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria de Jalisco (ASICA Jalisco), refrendan su compromiso de continuar trabajando con el fin de mantener el estatus fitosanitario en los municipios anteriormente mencionados, coadyuvando con el Senasica, organismos auxiliares, así como con el sector productivo.

También hay que señalar que, estos reconocimientos, son independientes de los municipios que son ingresados al Programa de Trabajo Operativo (PTO) para la exportación de aguacate a Estados Unidos, lo que se determina en coordinación con el Departamento de Agricultura de Estados Unidos; no obstante, este reconocimiento es un requerimiento sanitario para los municipios que tengan intención de exportar al país vecino del norte.

Actualmente los municipios certificados



por el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos y del Servicio de Inspección de Sanidad Agropecuaria (USDA-APHIS, por sus siglas en inglés) y el Senasica para exportar aguacate a Estados Unidos son: Zapotlán el Grande, Zapotiltic, Gómez Farías, Concepción de Buenos Aires, Tapalpa, San Gabriel, Sayula, Arandas, Chiquilistlán y Tepatlitlán de Morelos, a través de poco más de 600 huertas.

EL DATO

En Jalisco hay 15 municipios libres de plagas nocivas como barrenadores del hueso y las ramas del aguacate.

Jalisco cuenta también con 25 empaques certificados por el Senasica, con cinco unidades de verificación avaladas por el organismo de Agricultura y 11 oficinas fitosanitarias para expedir Certificados Fitosanitarios Internacionales.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEP/OMEX Número 19891-12389-001. Características 12-152-76. Certificado de Licitación de Mayo 2018. Certificado de Licitación de Comercio 2002. Título Registrado por la SEP 1587-63. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0014-1801X. Registro: CONAVENSA. Registro: CONAVENSA. CANCELACIÓN 3240. Registro ANESEM 8028-93. Los colaboradores que envíen sus artículos con responsabilidad del contenido de sus artículos, no tendrán obligación de atender ninguna otra de sus peticiones. Toda la información y correspondencia a este periódico deberá ser dirigida a la Dirección General de este periódico que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación Comercial en Jalisco: CONAVENSA. Motos Mestres Agropecuarias S.A. de C.V. Vía Sanitón No. 12462 Col. San José del Monte, Guzmán, Jalisco. Tel. 3244444. La Voz del Pacífico, Club de Periodistas de México, Fomento Mestres S.A. C.M. Álvarez S de R. L. Orlans. Generación, distribución y ventas. Independencia 4250, C.P. 61210, Amatlán, Puerto Rto. Teac, Nayarit, México.



Dirección de Obras Públicas

Reparan vialidades en diferentes zonas

* La instrucción del Profe Michel es optimizar trabajos en beneficio de los ciudadanos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

PERSONAL de la Dirección de Obras Públicas en el municipio de Puerto Vallarta continúa con las constantes labores de rehabilitación y mantenimiento en vialidades, así como otros trabajos, en seguimiento a las instrucciones del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, de seguir optimizando los trabajos para beneficio de la ciudadanía.

Empleando maquinaria como retroexcavadoras, vibracompactadoras, motoconformadoras, camiones de volteo, los elementos de dicha dependencia en días recientes han

trabajado en la rehabilitación del empedrado ahogado en cemento de la calle Morelos en la colonia Centro y el bacheo ecológico en la calle Jacarandas de la colonia Emiliano Zapata.

Asimismo, en vialidades de la colonia Loma Verde en El Colorado, las calles Geniza, Lava y Mar Bravo de la colonia Vista Puesta del Sol, en las calles Vid, Membrillo y Quelite de la colonia Bosques del Progreso, y en la calle Cedro Rojo de la colonia Palmar del Progreso.

De la misma manera, el servicio de maquinaria para la reparación de vialidades se otorga a quienes habitan en las comunidades rurales de Puerto Vallarta, porque los

caminos de estas zonas se dañan constantemente. Por ejemplo, caminos sacacosches del ejido El Colorado y el camino al Callejón de Colimilla en Ixtapa.

Además, fueron realizados trabajos de limpieza en la calle Colombia de la colonia 5 de Diciembre en la calle Hortensia de la colonia Paso Ancho; se realizó riego de calles en la Av. Federación y la Av. Paseo de las Flores; la rehabilitación de un muro en la calle Almendro de la colonia Emiliano Zapata; se otorgó apoyo en el relleno sanitario de El Gavilán, así como la aplicación de pintura en señales viales en la Av. Prisciliano Sánchez.



Sindicato Único de Trabajadores Autotransportistas Conexo y Similares

Felipe Aréchiga Gómez, ratificado en el Sindicato de Permisionarios

* Al declararse como planilla única la presentada la encabezada por "El Peque" Aréchiga Gómez, se obvió la votación en las urnas por la manifestación económica, es decir a mano levantada, con una respuesta unánime

Por José Rubén Gómez Bernal
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Por unanimidad Felipe "El Peque" Aréchiga Gómez fue reelecto al frente de la secretaría general del Sindicato Único de Trabajadores Autotransportistas Conexo y Similares de Puerto Vallarta, en la asamblea que fue presidida por el dirigente de la Federación de Trabajadores de Jalisco FTJ, licenciado Juan Huerta Pérez, y de la Federación Regional de Trabajadores de Puerto Vallarta, don Rafael Yerena Zambrano, efectuada en el Salón "Heliodoro Hernández Loza" de la sede sindical, en donde estuvieron como invitados Jaime Aguilar Mejía, dirigente del Sindicato de Choferes y la licenciada Melisa Madero.

Con la asistencia de 486 miembros del también conocido como Sindicato de Permisionarios, previo registro de los trabajadores del volante, se procedió al inicio de la convocatoria por el licenciado Álvaro Rolón Alcaráz secretario general sustituto de la Federación de Puerto Vallarta, y la elección de la mesa directiva que dirigió la elección, y de los escrutadores.

Al declararse como planilla única la presentada la encabezada por "El Peque" Aréchiga Gómez, se obvió la votación en las urnas por la manifestación económica, es decir a mano levantada, con una respuesta unánime.

LA CTM TIENE UNIDAD
HISTÓRICA RAFAEL YERENA
ZAMBRANO

Tras de transmitir el saludo de año nuevo a los trabajadores y sus familias, don Rafael Yerena manifestó su gusto por estar reunido con los trabajadores en un acto de gran relevancia, como lo es "refrendar la confianza y liderazgo de quienes abogan por los intereses de los permisionarios en esta jornada de elecciones".

Resaltó que el gremio cetemista es de tradicional unidad, lo que es para él motivo de orgullo y de la CTM fortaleza: Hoy me llena de orgullo recordar los pilares de nuestra Confederación CTM; la unidad y el trabajo. Y hago una pausa en esta frase porque la Federación que dignamente represento, la CTM, tiene una historia de mucho esfuerzo y honestidad, pero sobre todo de mucha unidad, lo que ha permitido que hoy seamos uno de los sindicatos más serios e importantes del país".

Dijo Yerena Zambrano que "por eso valoro sobremanera la

distinción de haber sido invitado a esta jornada, impulsada por el Sindicato Único de Trabajadores Autotransportistas, Conexos y Similares de Puerto Vallarta, para llevar a cabo sus elecciones, y ratificar la confianza de su líder y actual dirigente Felipe Aréchiga Gómez".

LA EVOLUCIÓN DEL TRANSPORTE Y LA ADECUACIÓN A LOS TIEMPOS

En otro orden de su intervención el ex dirigente de la CTM de Jalisco don Rafael Yerena Zambrano precisó que en los últimos "nos hemos enfrentado a los embates de la modernidad que han traído consigo las plataformas digitales", por lo que dijo sentirse muy orgulloso de que pese a la competencia, "nuestro taxistas en general se han mantenido a la altura, y se han comportado en forma impecable".

Precisó que por el contrario, "esta competencia ha generado que nuestros taxistas se vuelvan cada día mejores, lo que comprueba que la capacitaciones para mejorar el servicio promovidas por los líderes sindicales, han dado como resultado un servicio profesional y limpio, pero sobre todo con excelente actitud y costos razonables. Eso, compañero queda para siempre en la memoria de los pasajeros locales y extranjeros".

EL COMPROMISO Y LA TOMA DE PROTESTA

En su mensaje Felipe Aréchiga Gómez, se comprometió a redoblar esfuerzos en la conducción del Sindicato, y agradeció la confianza que se reflejó en el apoyo unánime en la votación. "No los voy a defraudar me conocen y saben de mi seriedad y entrega en el trabajo".

El licenciado Juan Huerta Pérez tomó la protesta a los nuevos integrantes del Comité Directivo felicitándolos por su elección y exhortándolos a trabajar por su agrupación y los intereses de los agremiados.



Día Mundial de la Educación Ambiental

Se realizó jornada de limpieza en río Cuale

* Participaron alumnos y profesores de la Secundaria 84 en el evento organizado por el gobierno municipal

MERIDIANO/Puerto Vallarta

de Educación Municipal, que encabeza Cesáreo Torres Ceja, así como la Dirección de Servicios Públicos Municipales, SEAPAL Vallarta y la organización "Guerra contra la basura".

Después de impartirse una plática de concientización, los participantes, incluyendo 100 alumnos y 25 profesores, se dividieron en tres equipos para realizar la recolección de desperdicios a partir del Libramiento "Luis Donaldo Colosío" río arriba hasta Paso Ancho.

Al final se recolectaron 20 bolsas grandes de basura, que fueron concentradas y transportadas por Servicios Públicos, en tanto SEAPAL

proporcionó agua potable a los participantes.

Se acordó que se realizarán más jornadas de limpieza en los siguientes meses hasta concluir el 5 de junio, el Día Mundial del Medio Ambiente, además de que se darán charlas sobre concientización ambiental en planteles escolares de diferentes niveles.

El Día Mundial de la Educación Ambiental se lleva a cabo cada 26 de enero y su objetivo principal es concientizar al mundo de lo necesario que es conocer el problema ambiental para poder solucionarlo. Se trata de una jornada de reflexión y de apuesta por un futuro más limpio.





Existe interés de llevar a cabo diversos trabajos

Realizaría CUCosta obras y remodelaciones en Las Juntas

* Participaron 35 alumnos de las carreras de Arquitectura e Ingeniería Civil y sus respectivos coordinadores.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Dr. Jorge Téllez López, rector del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, entregó reconocimientos a la comunidad universitaria de las carreras de Arquitectura e Ingeniería Civil, que participaron en la elaboración de las propuestas del proyecto conceptual y urbano para la renovación urbana del Centro de la Delegación de Las Juntas.

En este sencillo, pero significativo acto, estuvieron presentes los gestores ante el Centro Universitario, los coordinadores de las carreras, así como los alumnos participantes.

El Dr. Jorge Téllez López afirmó que se ofreció un agradecimiento a los estudiantes, maestros y directivos que atendieron el llamado de la sociedad, en este caso de las autoridades de la



delegación municipal de Las Juntas, tras la petición de proyectar arquitectónicamente algunas adecuaciones, modificación u obras en su localidad como es el jardín de la plaza central, la escuela entre otras, que les fue entregadas con anterioridad.

Tras entregar los reconocimientos, ante el delegado municipal de Las Juntas, Alfredo Cortez Palomera y del regidor de Puerto Vallarta, Pablo Ruperto Gómez Andrade, el rector del CUCosta destacó con orgullo que es parte de la política de la Universidad, fomentar los lazos al interior y fuera, haciendo comunidad y reconocer el trabajo que se empeña al servicio de la comunidad de esta gran región.

Muy agradecido por la

aportación de la comunidad universitaria del CUCosta, Alfredo Cortez Palomera, delegado de Las Juntas, compartió su entusiasmo por llevar a cabo las obras de los proyectos y adelantó que ya están tocando puertas para cambiar la imagen urbana de esa delegación. Mientras que el regidor Pablo Ruperto Gómez fue testigo.

Por parte de la comunidad universitaria, estuvo presente la Dra. Consuelo Cortés Velázquez, directora de la División de Ingenierías; Dr. Carlos Felipe Camba Pérez, Dr. Adolfo Espinoza de los Monteros Rodríguez, Mtro. José Venegas Vázquez, Dr. Jorge Chavoya Gama, Arq. José Ángel Méndez Dosal, Mtra. Esmeralda Ramos Jiménez y el Mtro. Sergio Pedroza Ruciles.

Cabe mencionar que las intervenciones que realizó la comunidad universitaria, los coordinadores de las carreras y un profesor, fueron, levantamiento topográfico de la plaza principal y la escuela primaria 345/21 de marzo; el proyecto comunitario Las Juntas (En el proyecto comunitario Las Juntas, considerando nueve áreas de intervención (club deportivo Las Juntas, Canchas Alfredo's, Unidad deportiva Las Juntas, Mercado barrial, Plaza Principal, Escuela Primaria 345/21 de marzo, Paseo a desnivel Crucero Las Juntas, Escuela Primaria Pensador Mexicano, Reubicación del Centro de Salud) y el proyecto de renovación urbana del centro de la delegación de Las Juntas.



En los 125 municipios del estado

Centros de salud aplican la vacuna Covid a niños

* Secretaría de Salud Jalisco lleva jornada de segunda dosis pediátrica; esta semana refuerza las jornadas

MERIDIANO/GDL, Jal.

La temporada invernal continúa y el riesgo de padecer enfermedades respiratorias como COVID-19 está presente, ante ello la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) intensificó las jornadas de vacunación para niñas y niños de 5 a 11 años que no cuentan con su segunda dosis; llevando la vacuna a algunas escuelas de educación básica seleccionadas en el Área Metropolitana de

Guadalajara (AMG).

Esta estrategia está encaminada a completar los esquemas de vacunación en este grupo de edad, acercando el biológico para que las y los menores de edad puedan contar con mayor protección ante el coronavirus. Las brigadas visitarán esta semana diversos planteles metropolitanos, previa invitación a padres de familia para acudir con sus hijas e hijos en horario de clases.

El beneficio de vacunar a las niñas y niños de 5 a 11 años es mayor cuando se cuentan con ambas dosis de la vacuna pediátrica Pfizer-BioNTech, avalada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) para población infantil y autorizada por la Comisión Federal para la Prevención contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) a principios de marzo de 2022.

La vacuna contra COVID-19 ayuda a desarrollar anticuerpos para que en caso de



enfermar el cuerpo tenga más recursos para defenderse.

En Jalisco durante esta semana, además de los planteles de educación básica en Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque, Tonalá y Tlajomulco, donde se aplicarán únicamente segundas dosis; hay vacunas contra COVID-19 disponibles en Centros de Salud de los 125 municipios de Jalisco.

Para conocer el Centro de Salud más cercano, la SSJ invita a consultar el siguiente link: <https://coronavirus.jalisco.gob.mx/ruta-de-la-vacunacion> (https://coronavirus.jalisco.gob.mx/ruta-de-la-vacunacion/) donde se incluyen requisitos e información general.



11^o Internacional Charro
HACIENDA SERENA
Puerto Vallarta
A
31 Enero - 5 Febrero 2023
Meridiano

www.haciendaserena.mx
322 596 1864 / 322 223 1484
@HaciendaSerena

En coordinación con el Instituto Vallartense de la Mujer

Trabaja DIF en prevención de la violencia a la mujer

* Se realizó la primera mesa de trabajo del Consejo Municipal para el 'Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia' para la creación del Programa Integral Municipal de la materia.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la finalidad de dar atención a los sectores más vulnerables para prevenir, atender y erradicar la violencia contra las mujeres, se llevó a cabo la primera mesa de trabajo del Consejo Municipal para el Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, brindando por parte del Sistema DIF de Puerto Vallarta que preside María de Jesús López Delgado, la estructuración técnica y metodológica para la implementación de políticas públicas en beneficio de las mujeres.

El director del DIF, Roberto Ramos Vázquez, externó durante la reunión la importancia de la conformación de este Consejo Municipal, para trabajar desde la prevención y erradicación de la problemática en el municipio. "Agradezco la presencia de cada uno de ustedes para trabajar de la mano por las niñas, adolescentes y mujeres de

los mecanismos institucionales en coordinación con el Instituto Vallartense de la Mujer.

En esta primera reunión estuvieron presentes la regidora Sara Mosqueda Torres en representación del Presidente Municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la regidora Claudia Alejandra Iniguez, presidenta de la comisión edilicia de Justicia y Derechos Humanos, Enrique Márquez Hernández, director de Desarrollo Institucional, Rigoberto Flores Parra, director de Seguridad Ciudadana, la representante de Georgina Livier Morones Toscano, encargada de la Dirección del Centro de Justicia para las Mujeres, Minerva Muñoz Rodríguez, del Centro Universitario de la Costa, Sandra Huerta Gómez, del Colectivo "Familias Unidas contra los Femicidios, Emma Noriega Garza, del Colectivo de Mujeres y Lourdes Ruffino Sánchez, de la Jefatura de Prevención del Delito.

los mecanismos institucionales en coordinación con el Instituto Vallartense de la Mujer.

En esta primera reunión estuvieron presentes la regidora Sara Mosqueda Torres en representación del Presidente Municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la regidora Claudia Alejandra Iniguez, presidenta de la comisión edilicia de Justicia y Derechos Humanos, Enrique Márquez Hernández, director de Desarrollo Institucional, Rigoberto Flores Parra, director de Seguridad Ciudadana, la representante de Georgina Livier Morones Toscano, encargada de la Dirección del Centro de Justicia para las Mujeres, Minerva Muñoz Rodríguez, del Centro Universitario de la Costa, Sandra Huerta Gómez, del Colectivo "Familias Unidas contra los Femicidios, Emma Noriega Garza, del Colectivo de Mujeres y Lourdes Ruffino Sánchez, de la Jefatura de Prevención del Delito.



Organizada por el gobierno municipal

Concluyó ayer la Feria 'Vocacionando tu Futuro'

* Alumnos de secundaria durante dos semanas conocieron la oferta de diversas instituciones públicas y privadas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este jueves concluyó la Feria 'Vocacionando tu Futuro', organizada por el gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en la que participaron escuelas públicas y privadas de nivel bachillerato dando a conocer sus planes de estudio, carreras técnicas y actividades a los estudiantes que están por concluir su educación básica.

El acto de clausura de este evento organizado por el Instituto Municipal de Atención a la Juventud (IMA) se llevó a cabo en la Secundaria Técnica N° 81, donde elencargado de despacho de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Preciado Cázares, recordó que una de las decisiones más importantes que deben tomar los adolescentes, es elegir su escuela, aquella que los preparará para llegar a su carrera profesional y poder lograr sus sueños.

Como portavoz del Profe Michel, felicitó y agradeció la participación de todas las escuelas de nivel medio superior que se sumaron para hacer posible esta feria vocacional. "Este programa de nuestro gobierno es por y para los jóvenes. Para que aprovechen esta herramienta pues en un mismo lugar pueden tener acceso

a la información y sobre todo a disipar sus dudas para que puedan elegir lo que mejor se adapte a sus necesidades y deseos. En Puerto Vallarta nuestro gobierno buscará siempre la forma de motivar a los jóvenes a que sigan estudiando y propiciaremos los apoyos y herramientas que les faciliten este camino".

Bryan Rodríguez Bernal, coordinador del Instituto Municipal de Atención a la Juventud, explicó que durante dos semanas varios planteles de secundaria abrieron sus puertas a este programa, el cual se realizará en los siguientes ciclos escolares, "nos sabemos que esta decisión es un paso muy importante para ustedes, deben seguir preparándose y hacerlo en lo que les guste. En el gobierno municipal tienen el apoyo que necesitan a través de este Instituto".

Fueron entregados reconocimientos a las instituciones que presentaron su oferta educativa en las secundarias: UNIVA, Universidad Vizcaya, UNE, ICEP, Arkos, CONALEP Módulo Ixtapa, CBTS, COBAEJ y CECTEJ.

También estuvieron presentes el director del plantel, José Luis Álvarez Sandoval, y Ricardo Uribe Serrano, supervisor de la Zona Escolar N° 10.



Para agilizar el tránsito vehicular

Retiraron topes en la federal 200

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el fin de dar mayor fluidez al tránsito vehicular hacia el sur de la ciudad, fueron retirados dos topes en la carretera federal 200, a la altura del

hotel Hilton Vallarta Riviera, rumbo a Mismaloya.

Estos topes generaban un problema al flujo vial, sobre todo en horas pico y más aún durante temporadas vacacionales, con largas

filas de vehículos.

Los trabajos fueron realizados por personal de mantenimiento de la Dirección de Obras Públicas, con presencia de elementos de la Subdirección de Vialidad.



Impartido a personal del Gobierno de Jalisco

Finaliza la segunda edición del Diplomado de Cambio Climático

* 46 personas se gradúan de la segunda edición de este diplomado; la tercera edición iniciará el próximo 23 de febrero

MERIDIANO/GDL, Jal.

Como parte del compromiso del Gobierno de Jalisco con la agenda de cambio climático, le da seguimiento a las metas y acuerdos internacionales para implementar acciones y fortalecer las capacidades gubernamentales y con ello disminuir el calentamiento global. Este jueves, en el marco del Día Mundial de la Educación Ambiental, se llevó a cabo la clausura de la segunda edición del diplomado "Transversalidad del Cambio Climático en el Gobierno del Estado de Jalisco", que se realiza como parte del acuerdo de la Comisión Interinstitucional de Cambio Climático (CICC), y se implementa con la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) como responsable técnica y el apoyo de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICYT), a través de la Plataforma Abierta de Innovación y Desarrollo de Jalisco (PLAI) en el desarrollo de la plataforma, los aspectos pedagógicos y la certificación.

De esta segunda edición se gradúan 46 personas de 23

instituciones gubernamentales, que iniciaron con su proceso formativo el pasado mes de julio. El diplomado tuvo una duración de 129 horas en modalidad virtual, mediante seis módulos y seis conferencias magistrales de personas expertas en los temas, disponibles en las páginas oficiales de Facebook de la Semadet: @SemadetJal; y PLAI: @plai.mx.

Jalisco es el primer estado en México en generar una plataforma en línea para la formación de las capacidades en materia de cambio climático. El objetivo de este Diplomado es concientizar y capacitar al personal de dependencias y Organismos Públicos Descentralizados (OPD) en el conocimiento básico alrededor de la emergencia climática y la relación de la problemática con las políticas públicas, estrategias, programas y acciones de las dependencias estatales, de esta manera al finalizar con el proceso formativo las personas desarrollaron un ensayo sobre cómo incorporar la acción climática en su quehacer como personal del servicio público.

La convocatoria para la tercera generación de este diplomado

se encuentra abierta hasta el primero de febrero y dará inicio el próximo 23 de febrero de 2023, por lo que se invita a personas servidoras públicas pertenecientes al Gobierno de Jalisco y Organismos Públicos Descentralizados, a consultar las bases en el siguiente enlace: <https://gojbal.mx/ConvocatoriaDiplomado23>

A través de la promoción del conocimiento del cambio climático y la aplicación de estrategias de mitigación y adaptación, el Gobierno del Estado demuestra que la educación y cultura ambiental son importantes para mejorar la calidad de la política pública y aumentar las ambiciones para atender la emergencia climática.

Estuvieron presentes durante la clausura y graduación, Israel García Ochoa, titular de la Semadet; Alfonso Pompa Padilla, titular de la SICYT; Nadia Paola Mireles Torres, Directora de PLAI; Sofía Hernández Morales, Directora General de Transversalidad y Gobernanza Territorial de la Semadet; y Rosalía Elena Herrera Guevara, Directora de Formación y Capacitación de la Secretaría de Administración.



De la Sierra de Tapalpa

Sesiona el Comité Local LandScale

* Se presentó la herramienta de salvaguardas para monitorear y dar seguimiento a las intervenciones en la región

* Los municipios que integran la región Sierra de Tapalpa recibieron los instrumentos normativos para la mejora de sus ordenamientos territoriales

MERIDIANO/GDL, Jal.

Para tomar decisiones en conjunto hacia un desarrollo sostenible de la Sierra de Tapalpa, este miércoles la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) participó en la quinta sesión del Comité Local LandScale, que se llevó a cabo en el municipio de Chiquilistlán, Jalisco.

En estas sesiones participan actores locales de los sectores social, productivo, académico y público, quienes han trabajado para atender y gestionar colectivamente los retos que se enfrentan en el paisaje, por lo que se diseñó el Plan de Acción del Comité Local LandScale Sierra de Tapalpa que considera diversas líneas estratégicas, acciones y actividades que buscan promover un desarrollo armónico de la productividad con la preservación del patrimonio natural con un manejo sostenible de los

ecosistemas y su biodiversidad. En donde se considera una construcción de relaciones colaborativas a favor del bienestar social, valorando la identidad colectiva local y el patrimonio cultural, que permita tener una gobernanza y gestión efectiva del agua; y de todos los recursos naturales del paisaje Sierra de Tapalpa.

En la sesión se presentó la herramienta para el monitoreo y seguimiento de salvaguardas sociales y ambientales para intervenciones de manejo integrado del paisaje y su aplicación en la Sierra de Tapalpa. Además, se realizó la elección de la Mesa Directiva como órgano colegiado de seguimiento al Plan de Acción y sus respectivas fuentes de financiamiento.

Para finalizar, se presentaron y entregaron los instrumentos normativos para la adecuación

y mejora de los ordenamientos municipales del paisaje Sierra de Tapalpa, a los gobiernos municipales de Atemajac de Brizuela, Chiquilistlán, San Gabriel y Tapalpa; con esto la región se consolida como un pilar y ejemplo para los procesos de construcción de gobernanza y de ordenamiento territorial desde el concepto de paisaje al favorecer un proceso de sensibilización y análisis que permita reconocer la importancia de las decisiones colectivas como factores que contribuyen al desarrollo sostenible.

El Comité Local de LandScale se instaló en el mes de septiembre de 2021 y busca que se favorezca la construcción de diálogo para establecer un intercambio constante de ideas y experiencias que se materialicen en acciones con impacto ambiental y económicamente sustentables.



En Mujeres Cis y Trans de 11 a 49 años que viven con VIH

SSJ intensifica vacunación contra virus del papiloma

- La vacuna es gratuita y se aplicará en tres dosis con intervalos de cero, dos y seis meses.
- Se aplicará el biológico en el Centro de Atención Especializado en VIH e Infecciones de Transmisión Sexual para el Área Metropolitana de Guadalajara y centro de salud distribuidos en todo el estado

MERIDIANO/GDL, Jal.

y centros de salud.

CONTINÚA VACUNACIÓN CONTRA PAPILOMA EN LAS ADOLESCENTES

La Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) anunció la intensificación de la campaña de vacunación contra el Virus del Papiloma Humano (VPH) en mujeres cisgénero y transgénero, de 11 a 49 años, que viven con VIH, a fin de priorizar la protección de este grupo poblacional y de acuerdo con los lineamientos federales.

En el Facebook Live "Hablemos de la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano", la coordinadora de Determinante Social en Salud de la SSJ, María Elena Pajarito Melchor, detalló que la vacuna se aplicará durante la próxima semana en el Centro de Atención Especializado en VIH e Infecciones de Transmisión Sexual para el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG), inaugurado en diciembre pasado.

La funcionaria recordó que la vacuna es gratuita y se aplicará en tres dosis con intervalos de cero, dos y seis meses. La vacuna también se encuentra disponible en centros de salud distribuidos en el estado.

"Si ustedes conocen o son una mujer Cis o mujer Trans y vives con VIH los invitamos a acudir, es importante que se vacunen contra virus del papiloma humano" explicó la especialista.

El Centro de Atención Especializado en VIH e Infecciones de Transmisión Sexual se ubica Calle Gigantes no. 3298, colonia San Andrés, entre calle Manuel M. Ponce y Ricardo Palmerín. El horario de aplicación será de 8:00 a 16:00 horas el viernes 27 de enero y del lunes 30 de enero al viernes 3 de febrero próximo.

Pajarito Melchor precisó que por el momento el Gobierno federal no dispuesto vacuna contra el papiloma para otros grupos de población; excepto para la campaña en las adolescentes de 1º y 2º de secundaria que continúa en marcha en planteles escolares

La SSJ continúa aplicando la vacuna contra el VPH en las adolescentes que cursan 1º y 2º de secundaria. La convocatoria se realiza a través del centro escolar con previa autorización de las madres, padres o tutores, para vacunar a sus hijas en horario de clases y sólo mediante la notificación firmado se aplica la dosis. También pueden llevarlas a su centro de salud.

La coordinadora de Determinante Social en Salud resaltó que la vacuna contra el virus papiloma es la mejor herramienta para prevenir a las adolescentes contra el cáncer de cuello de útero, una de las principales causas de muerte en las mujeres.

La vacuna que está aplicando esta vez a las adolescentes requiere únicamente de una sola dosis y protege contra los tipos 6, 11, 16 y 18 del VPH, que son los causantes de cáncer.

Las adolescentes de 13 y 14 años que no están escolarizadas también pueden recibir la vacuna en su centro de salud o en su unidad médica del IMSS.

PARA SABER

- El virus del papiloma puede afectar a hombres o mujeres que ya iniciaron su vida sexual activa, sin importar la preferencia sexual.
- Actualmente se conocen más de 200 virus clasificados de bajo y alto riesgo.
- La principal vía de transmisión es la sexual; se puede transmitir al bebé el contagio a través del canal de parto.
- El cáncer de cuello del útero es la segunda causa de muerte por cáncer en la mujer.
- El cáncer de cuello del útero es el único cáncer que es prevenible al 100 por ciento con educación sexual, vacunación y revisiones médicas periódicas.



Registrados en el Congreso de Nayarit

Seis aspirantes a comisionado de Atención Integral a Víctimas

* *"El proceso no debe ensuciarse cuando hay dolor y cuando hay sensibilidad": diputada Alba Cristal*

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Cumpliendo con los lineamientos de la convocatoria, la Cámara de Diputados en su 33 Legislatura, realizó el Foro de Consulta Pública en el marco del nombramiento de la o el comisionado ejecutivo de Atención Integral a Víctimas.

La presidenta del Congreso local, diputada Alba Cristal Espinoza Peña, anticipó que "el compromiso que la 33 Legislatura tiene es legitimar los procesos; en todo momento buscamos incansablemente sean públicos y aquí levanto la voz y pido a la sociedad con mucho respeto que busquemos a través de nuestros colectivos la voz que realmente la sociedad quiere, quiero que no se ensucie este proceso, porque el proceso no debe ensuciarse cuando hay dolor y cuando hay sensibilidad", enfatizó.

"Busquemos con nuestra encomienda cada día generar la credibilidad y la legitimidad

que necesitan, para que quien esté busquemos ese respeto, pero también el compromiso a que responden bajo su encomienda lo que la sociedad grita, y que a veces grita con dolor", remarcó Espinoza Peña.

Las personas propuestas son: Arturo Gerardo García Álvarez, Héctor Gilberto Medina Franco, Antonio Dessiree Ortiz Cardona, Briana Guadalupe Guzmán Delgado, Luis Omar Castellanos Valadez y José Ramón García Meza.

El presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos, diputado Héctor Javier Santana García, anticipó que como legisladores están comprometidos a elegir un comisionado que busque el bienestar de las familias y sus víctimas; destacó que seguirán trabajando a favor de las víctimas del delito.

En su oportunidad las y los representantes de las 23 organizaciones, quienes presentaron

las seis propuestas, expresaron sus inquietudes y opiniones acerca de los aspirantes, señalaron que se requiere a una persona que sea sensible y empática a las necesidades de las víctimas del delito.

También las seis personas propuestas, comentaron que al llegar al cargo priorizarán la garantía y el respeto de los derechos humanos de las víctimas y trabajarán de manera coordinada con la sociedad, gobierno e instituciones.

Los documentos de las personas propuestas serán analizados en la Comisión de Justicia y Derechos Humanos; posterior a ello, deberá aprobar la lista de aspirantes que será enviada al Poder Ejecutivo, quien deberá remitir una terna al Congreso del Estado, para que este en el Pleno defina quien asumirá la responsabilidad de ser comisionada o comisionado ejecutivo de Atención Integral a Víctimas



Para conmemorar el Día de la Educación Ambiental, en el Jardín de Niños Mercurio

Pequeños reciben una plática sobre el cuidado de su entorno

* *Esto se logró gracias a la coordinación entre la subdirección de Medio Ambiente y la dirección de Turismo*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

En el marco del Día de la Educación Ambiental la subdirección de Medio Ambiente del XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas, en coordinación con la dirección de Turismo asistieron al Jardín de Niños Mercurio, ubicado en Mezcales, para impartir una charla sobre el cuidado del medio ambiente.

A estos pequeños de este centro de Educación Preescolar, se les habló sobre las situaciones que pueden dañar el medio ambiente, así como también como ellos y sus familias pueden llevar a cabo acciones que le ayuden al cuidado y la mejora del mismo.

Esta plática con los alumnos de Jardín de Niños Mercurio se

llevó a cabo también, como parte de las campañas permanente para proteger y conservar al medio ambiente desarrollada por la actual administración municipal, y que las escuelas han recibido con una excelente participación.

Cabe destacar que el Día de la Educación Ambiental tiene como propósito lograr la sensibilización en las personas para proteger y conservar el medio ambiente, tanto de forma colectiva como con pequeñas acciones, y con ello se pretende la disminución de los problemas medioambientales en el entorno, con el fin de generar alternativas y soluciones, y se promueve un mayor equilibrio del ser humano y su entorno.



En el DIF Bahía de Banderas coordinados con DIF Estatal

Concluyen 51 alumnos talleres de capacitación

* *Con la finalidad de incentivar la economía familiar y dar herramientas para el desarrollo personal y profesional, concluyen alumnas y alumno talleres de pedicura, manicura, uñas acrílicas y corte de cabello*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Con el lema "El Corazón de Tu Gobierno", el Sistema DIF Nayarit y el Sistema DIF Municipal, en manos de las autoridades entregaron los 51 reconocimientos a mujeres y un varón que terminaron 40 horas de capacitación en los talleres: Corte de Cabello, Uñas Acrílicas, Manicure y Pedicura, a través del Programa Casa de la Mujer; con el objetivo de que aprendan un oficio más, desarrollen su talento y puedan obtener ingresos económicos para sus familias.

Durante la entrega de reconocimientos en el evento en las

Instalaciones del DIF Municipal, la presidenta Mirtha Villalvo Amaya; la presidenta del DIF Bahía de Banderas, Perla Villalvo; con la presencia de la doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Estatal; y los directores de las diferentes instancias como el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Nayarit (ICATEN) y el ICATEN Bahía de Banderas, agradecieron, reconocieron y felicitaron su esfuerzo por concluir los diferentes talleres.

"Gracias doctora Beatriz Estrada por su visita que siempre es grata y además siempre haciendo el

mejor equipo y trabajo para la sociedad; con la capacitación que hoy acaban de recibir les dará a más herramientas para salir adelante, de prepararse para poder ser esas mujeres y hombres emprendedores, que siempre están velando por el bienestar de su familia, en la familia DIF de Bahía de Banderas tiene una casa y continuaremos con más", destacó la presidenta municipal Mirtha Villalvo Amaya.

El DIF Bahía de Banderas ofrece una oferta de talleres constante. Para mayor información marcar al teléfono 329291187.



Esta abierta la convocatoria

Invita la UAN a nuevo verano de investigación

* *El 6 de febrero se comenzarán a recibir todas las solicitudes, cerrando el 10 de marzo; los resultados se publicarán en los portales web oficiales de la UAN y del Programa Delfin el día 3 de mayo*

MERIDIANO/Tepic, Nay

Luego del éxito obtenido en la edición XXVII del Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico que promueve el Programa Delfin, la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) invita a participar a todos los estudiantes de educación superior de todas las áreas y disciplinas del conocimiento que ofrece, a la edición 2023.

El objetivo es fomentar las vocaciones científicas y tecnológicas del estudiantado, para contribuir en la formación de capital intelectual de alto nivel académico, que en el futuro inmediato colaboren en el desarrollo regional, nacional e internacional.

Por ello, la UAN abre el registro a partir del día 6 de febrero. Si cursas el cuarto semestre

de la licenciatura, tienes un promedio general de 8.5 y no has realizado dos veranos científicos anteriormente, esta es la oportunidad para hacerlo, tienen como fecha límite para entregar los documentos correspondientes el 10 de marzo, las bases completas se encuentran en la página oficial del Programa Delfin, así como en el portal universitario.

Los resultados con los aceptados se darán a conocer el miércoles 3 de mayo. La UAN habilita el número 311 2118800 Ext. 8927 para resolver las dudas que se generen dentro de la convocatoria.



Objetivo del Operativo Cero Impunidad

Persecución, detención y sentencia a delincuentes

* Así lo afirmó el subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Luis Rodríguez Bucio

MERIDIANO Cd de México

Con la política Cero Impunidad, el Gobierno de México busca que los delitos sean investigados y perseguidos, que todo autor material e intelectual de un ilícito sea identificado y detenido, y los responsables sean procesados y sentenciados.

Así lo afirmó el subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y

Protección Ciudadana (SSPC), Luis Rodríguez Bucio, al presentar el informe semanal en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, donde expuso casos de presuntos delincuentes liberados por algunos jueces.

Por ejemplo, el de Mario Alberto "N", líder regional del Cártel del Golfo, sobrino de Osiel Cárdenas Guillén, procesado por delincuencia organizada, delitos contra la salud y portación de arma de fuego de uso exclusivo del Ejército.

Fue absuelto el pasado 12 de noviembre, por el Juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio, en el Estado de México, con sede en Almoloya, Gregorio Salazar Hernández, al desestimar las declaraciones de los policías que lo

aprehendieron.

Citó también al juez Daniel Ramírez Peña, del Tribunal de Enjuiciamiento del Centro de Justicia Penal Federal, quien el 11 de noviembre de 2022, absolvió a Leticia "N" o "Doña Lety", de la extinta Policía Federal, líder del Cártel de Cancún, procesada por delincuencia organizada y delitos contra la salud.

Rodríguez Bucio resaltó el caso de José Rafael "N", hijo de "Doña Lety", miembro operador del Cártel de Cancún, señalado de delincuencia organizada y narcotráfico, quien con la misma prueba que excluyó la magistrada Sara Olimpia Reyes García en el asunto de su madre, fue dejado en libertad.

Además de la Jueza Primera de Distrito en Jalisco, Yolanda Cecilia Chávez Montelongo, quien liberó a Ramón Ángel "N", alias "El R-1" o "El Moncho"; lugarteniente del grupo delictivo Los Valencia, ligado al Cártel Jalisco Nueva Generación, procesado por delitos de delincuencia organizada y contra la salud.

Lo absolvió por considerar que no había pruebas sólidas para procesarlo, pese a que ha tenido al menos cinco carpetas de investigación en su contra, entre 2012 y 2021,



y en todas lo liberaron.

Asimismo, el funcionario informó que por la comisión de delitos del fuero común y federal, del 19 al 22 de enero pasado, fueron detenidas 7 mil 932 personas, de las cuales 7 mil 751 se presentaron ante el Ministerio Público.

Hasta el momento, destacó, se han recapturado 12 personas fugadas del Centro de Readaptación Social (CERESO) No. 3 de Ciudad Juárez, Chihuahua y cuatro localizadas sin vida, por lo que 14 aún se encuentran prófugas.

Comentó sobre las extradiciones a Estados Unidos de dos pederastas, Juan "N" y Rogelio "N", uno a Nueva Jersey y el otro a Oklahoma, ambos por abuso sexual infantil.

Dio cuenta de la segunda detención de Brandon Alejandro "N", presunto líder del Cártel de Santa Rosa de Lima y generador de violencia en la zona Laja-Bajío, por homicidio calificado.

Esta persona fue capturada y vinculada a proceso en 2020, por el asesinato de cinco policías estatales, pero liberada en 2022.

Habló de la aprehensión de Frankie "N", "France", "Pancho Loco" o "El Menona", por homicidio, secuestro, desaparición y participar en el área logística para el aterrizaje de aeronaves con droga en la Península de Yucatán.

En tanto, señaló la aprehensión de Pablo "N" por presunta violación contra tres menores de edad que estaban bajo su cuidado en el estado de Quintana Roo.

Sobre los operativos encabezados por la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), el subsecretario Rodríguez Bucio explicó que fueron capturadas 62 personas, que portaban 72 armas largas y 14 cortas, 17.5 kilogramos de fentanilo y equipos tácticos.

Otro detenido relevante fue Gerardo "N", alias "El G-1", señalado como presunto jefe de plaza en el estado de Durango y operador financiero del grupo "Cabrera Sarabia", afín a la facción del Mayo Zambada del Cártel del Pacífico.

Asimismo, en Tamaulipas se logró la captura de 10 presuntos integrantes del Cártel del Noreste; y en Chihuahua, cinco personas, con 17 armas largas, una ametralladora, más de 6 mil cartuchos, 107 cascos tácticos, chalecos y placas balísticas.

Por otro lado, de los operativos encabezados por la Secretaría de Marina (SEMAR), apuntó que aprehendieron a 16 personas, con dos armas largas y 14 cortas, 305 kilogramos de precursores químicos, entre otros.

En uno de ellos, efectuado en la alcaldía Gustavo A. Madero, en la Ciudad de México, en coordinación con la Fiscalía General de la República (FGR), se detuvo a Luis Miguel "N", alias "El Bebé" o "Pablo", quien cuenta con orden de aprehensión con fines de extradición por asociación delictiva y delitos contra la salud.

El subsecretario mostró casos relevantes de personas vinculadas a proceso, como el que se registró en Morelos, donde Rodolfo "N" y David Alejandro "N", quienes asesinaron a Jair "N", dirigente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC).

De igual forma fue procesado Germán "N" por delitos contra la Ley de Migración, al transportar 238 migrantes de varias nacionalidades en un tractocamión, en Chiapas.

Citó varias sentencias destacadas, Brian Joaquín "N", a 100 años de prisión por secuestro agravado en el municipio de Camerino Z. Mendoza, Veracruz, cuya víctima fue asesinada sobre la autopista Puebla-Córdoba.

Y la de Jesús Manuel "N", multihomicida de Temixco, Morelos, sentenciado a 125 años de prisión por asesinar a cinco personas, entre ellas Alfonso Isaac "N", ex funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Su cómplice Bethzabee "N" fue detenida y vinculada a proceso, y están pendientes otras órdenes de aprehensión.

De los resultados de la Coordinación Nacional Antisecuestro (CONASE) y las Unidades Especializadas para el Combate al Secuestro (UECS) de los estados, se tiene que en diciembre 2022, el secuestro disminuyó 79.4% con relación a enero de 2019, al pasar de 185 a 38 víctimas, por lo que es el diciembre más bajo desde que se tiene registro.

Sobre feminicidios resueltos, fueron detenidas 14 personas en Baja California, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa y Yucatán, y seis sentenciados.

Por lo que toca a las acciones de la Comisión para la Atención del Delito de Homicidio Doloso (CONAHO), subrayó los siguientes resultados: 75 órdenes de aprehensión; 13 cateos, 40 análisis y sugerencia jurídica para el fortalecimiento en las investigaciones de feminicidio y 56 diligencias.

Respecto a los asesinatos de periodistas, anotó que en 2022 se registraron 13 casos, con 32 detenidos o buscados, 20 de ellos vinculados a proceso y cinco sentenciados.



¡Amigo paguitos

¡Estrena Equipo!
con
paguitos
semanales



MOTOROLA
E22i

OPPO
A57

SAMSUNG
Galaxy A03S

ZTE
A51 64GB

Crédito
en
minutos



Equipos nuevos
12 meses de garantía

Telcel la mejor Red con la mayor Cobertura y Velocidad

telcel

Sujeto a aprobación. Imágenes ilustrativas. Términos, condiciones, políticas y restricciones en www.amigopaguitos.com